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.•..
Le printemps arrive, au rnoins'sur les
calendriers. L'expression populaire

s'attache à utiliser le mot printemps pour désigner toute
renaissance.Autrefois, au Moyen âge, Pâques annonçait la
nouvelle année. C'est dire si cette période s'emploie à
nous ouvrir des pers.pectives.
Par exemple, notre Commune et notre Communauté de
Communes préparent leur budget. La municipalité devra
Jaire voter avant le 15 avril prochain s'on budget primitif
2024 qu'elle nous présentera fin mars.
Nous avons acté avoir pris part au débat sur le «Rapport
d'orientation budgétaire» (rob) le 8 février dernier. Nous
avons essayé,en page 2 de notre gazette, de simplifier ce
rapport de 64 pages en nous focalisant sur ce qui est
réalisé, nous aurons le loisir de commenter ce budget
primitif 2024 dans la prochaine gazette. Nous sommes
toujours très attentifs aux contenus des budgets tout en
restant force de proposition.
Si les notions de budget ne sont pas des plus attirantes,
nous avons la chance grâce à notre association de vous
proposer des évènements moins rébarbatifs (quatre sont
majeurs dans l'année) et j'en profite donc pour vous
rappeler le prochain rendez-vous : notre «bric-à-brac,
jardin en fête» du dimanche 19 mai à Auvers St Georges
pour nous rencontrer.
Première née de toutes nos animations, cette animation
est emblématique de notre groupe car elle met à
l'honneur notre amour de la nature.
Cette année, cette dixième édition sera celle des oiseaux.
Comme les années précédentes, nous innovons et
proposons de nouveaux ateliers pour rendre cette fête
encore plus ludique et instructive, mettant les petits plats
dans les grands, pour découvrir ou redécouvrir cette belle
nature dans un cadre champêtre, celui du stade d'Auvers
StGeorges.
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10bougies pour notre« bric-à-brac jardin en fête ))
Malgré les difficultés de parcours, ces 10 ans ont été marqués par des
moments de joie, de nouveautés, de partage.
Merci à tous ceux qui ont contribué à notre réussite: Monsieur Poche notre
premier hôte, Monsieur Denis Meunier le Maire d'Auvers St Georges, les
professionnels, les fournisseurs, les associations, les particuliers, les
exposants, les bénévoles et les visiteurs d'Etréchy, d'Auvers et des
'Communes voisines.
Merci à ceux qui y ont cru et nous ont soutenus et accompagnés : leur
confiance et leur fidélité tout au long de ces 10 années ont contribué à notre
succès.
Cet évènement est plus qu'une simple manifestation, c'est un
rassemblement de personnes autour d'un point commun : la nature, le
jardin, mais aussi les activités artistiques et créatives.
Merci de faire partie de notre histoire. Nous avons hâte de fêter nos 10 ans
avec vous et continuer de voir grandir notre «bric à brac jardin en fête» avec
de nouvelles surprises!

Toi,ID ans déjà,
Toi que j'ai désiré,
Toi que j'ai élaboré,
Toi qui as vu le jour

après plus d'un an passé,
Toi qui as mobilisé,

Toi qui es fêté~u printemps,
Toi qui as rapproché,
Toi qui es familier,

Toi qui m'as fait connaître de belles âmes
au fil des ans,

Toi, oui toi, qui es entré dans mon histoire,
avec nos compagnons, demeurons ensemble

encore des années durant.
Toi, oui toi, nommé bric-à-brac.

Hélène, ta créatrice
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Ech os ...de la vie municipale
Extrait des délibérations de la séance du 14

décembre 2023
Dotation de fonctionnement aux groupes scolaires et subventions
aux associations à caractère scolaire. Il ne semble pas y avoir de
demande d'augmentation de la part des Directeurs d'écoles.
Structure d'escalade du COSEC. La CCEJR a cédé le mur d'esca-
lade à la Commune (coûts annuels d'entretien d'environ 500€)
Utilisation du stand de tir par le service police intercommunale.
Eviter le coût de l'entrainement dans la Commune du Coudray-
Montceaux. Les créneaux pour les associations de tir ne semblent
pas perturbés.
Tarif réduit pour la saison culturelle 2024. Pour les personnes
concernées par le handicap, les chercheurs d'emploi, les étudiants, le
tarif passe de 12€ à 10€. Nous avons en vain demandé la gratuité
pour les personnes handicapées.
Prêt de matériel à des utilisateurs (caution et tarification). Cette
délibération nous semble mal étudiée car ne tenant pas compte de la
vétusté (exemple: un bamum dont la caution est de 900€).
Subvention exceptionnelle au Comité des Fêtes
Thème des J.O. et pour cela le Comité a obtenu 5.000 € de manière
exceptionnelle.
Définition des zones d'accélération des énergies renouvelables
(ZAENR). Même si en fait l'Etat demande d'accélérer, nous pensons
qu'il y a un manque d'information sur le sujet et que cela arrive bien
tardivement à la connaissance des Strépiniacois.

Questions orales d'E.E.S/Réponse/Débat EES
Q1 : Bilan de l'extinction des lumières.

R1 : Cela ne génère pas d'augmentation des actes délictueux (baisse
de 13,5% entre 2022 et 2023).,
EES rappelle qu'il est à l'origine de la demancje d'extinction des
lumières la nuit. Nous demandions des chiffres sur les infractions
(cambriolages, vols, agressions, drogue, vandalisme, excès de
vitesse, fraudes). Nous n'avons pas encore eu cette info ...

Q2 : Les tribunes du VAE, les mises à jour communales.
R2 : Les tribunes doivent être rendues le 20 de chaque mois. Pour
des contraintes de reprographie et de publication, cette date peut
aussi être légèrement avancée ou être retardée par la Mairie. EES
craint que ces modulations de programmation permettent de
répondre ou critiquer nos tribunes en temps réel. Est-ce que cela en
réduit la portée ou porte atteinte à notre expression ? A vous de
juger... ,
Mise à jour du Plan Communal de Sauvegarde (pcs) de la Commune
ne sera modifié que si la Préfecture met à jour, elle, le Dossier
Départemental des Risques Majeurs. Les évènements sur la N20
devraient selon EES accélérer cela, en tout cas nous avons sollicité la
Préfecture pour sa mise à jour.

Q3 : Pour mémoire, sur les questions orales (en fait celles qui
sont écrites et envoyées au Maire) :
- les citoyens ont 5 jours pour envoyer une question orale qui sera lue
à laquelle il répondra,
- nous constatons que seules les réponses du Maire sont mention-
nées dans les procès-verbaux, mais pas les débats démocratiques .
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Extrait de la séance du 8 février 2024
Le Rapport d'orientation budgétaire est une présentation, il est basé
sur le budget passé et le budget à venir. Le tableau ci-dessous est
suffisant pour résumer sans «noyer le poisson» l'exercice 2023,

Excercice Excercice Excercice
2021 2022 2023--

Recette de 5 406 496,55 € 5683128,05 € 5829816,67 €
fonctionnement

Dépense de 4 223 004,01 € 4 399 996,30 € 4 666 979,06 €
fonctionnement

Recette 1 507 215,61 € 2 538405,91 € 3805502,1 €
d'investissement

Dépense 2 087 130,85 € 2 863 533,65 € 4617057,68 €
d'investissement

Besoin de -1 552 696,50 € -1 105 218,25 € 1 660 016,30 €
financement

Autofinancement 526000,00 € 53000,00 € 96000 €
(CAFnette)

Dette par habitant 331,00 € 273,50 € 429,7 €-
nombre d'habitant 6821 6821 6927 1
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Les 3 élus d' E.E.5 ont retenu que: 'relever pour les colis de
_ les commerçants ont un challenge a

Noël .' '1 atinoire de glace dit le Maire.
les Strépiniacols tiennent a a p b (chute vertigineuse entre

_ budget : autofinancement trop as

2021 et 2023)

Les recettes de fonctionnement 2023 composées à 75% de taxes et
impôts. Les dotations et subventions à 13%.
Les dépenses de fonctionnement. En 2023, elles sont faites de 51%
de charges de personnel, et 37% d'achats d'études, de prestations, des
fluides, des locations ... ). Cette perte de 267.000€ par rapport à l'an
passé semble due en grande partie à l'augmentation des fluides.
Les recettes d'investissement regroupent 40% de l'emprunt et dette,
et 35% pour les dotations. En documentant plus profondément ces
35%, on y trouve de trop faibles autofinancements ces deux dernières
années (96.000€ pour l'exercice 2023). Les subventions forment 16%
mais comme les Communes font toutes la course aux subventions,
n'oublions pas qu'elles sont notamment constituées par nos impôts
directs.
Les dépenses d'investissement sont pour 87% liées aux travaux, 9%
à l'emprunt et 4% aux études. Nous ne ferons aucun commentaire sur
la stratégie politique de ces dépenses. Nos dépenses selon EES
auraient déjà commencé en 2020 par la rénovation du Cosec (complex~
sportif évolutif couvert) où chaque année cette passoire énergétique
coûte cher à la collectivité. De plus nous continuons à dénoncer des
évolutions de coûts des projets. Le coût du terrain de football
synthétique aura évolué 3 fois en 3 ans (au total 250.000€
d'au9mentation). Ne parlons pas de la piste d'athlétisme qui en deux
ans etait passée de 815.000€ à 1,3 M€ (soit une augmentation de 60%).
Est ce bien sérieux?
Questions orales/Réponse/Débat
Q1 : Colis de Noël des anciens, nous demandons que les
commerçants locaux soient consultés:
R1 : La municipalité réalise chaque année des consultations et
sélectionne suivant deux critères, la qualité et le prix.
EES : Un échange houleux s'en est suivi, mais nous ne saurons pas
(enregistrement à l'appui) si la Mairie consulte les commerçants. Le
Maire nous a mis au défit de trouver des colis qui respectent ces deux
principaux critères. Mesdames et Messieurs les commerçants, nous
vous prions de vous emparer de ce sujet.
Q2 : pertinence du lieu des bennes à déchets (de la compétence
communautaire), la Commune est-elle consultée?
R2 : Rue de l'Egalité , l'installation a été faite en concertation avec notre
Municipalité compte tenu des nuisances sonores occàsionnées et des
manoeuvres à réaliser pour leur retrait. Pour les personnes âgées, le
Maire dit bien comprendre le problème et il envisage un ramassage pour
les encombrants.
EES : Focalisé uniquement sur les bennes, le Maire a-t-il si bien compris
la gêne pour les personnel'; âgées. Politiquement c'est un coup de griffe
(hors sujet) envers la CGEJR où il siège en tant que Vice-président.
Nous,EES avions proposé l'avenue du général Leclercq comme
emplacement.
Q3 : La patinoire revient-elle, car elle est dans vos voeux pour 2024 ?
R3 : «Les Strépiniacois sont attachés à la patinoire à glace et à cet
imaginaire qui plaÎt tant» nous a répondu le Maire.
EES : L'idée d'une patinoire synthétique ou piste de rollers ne sera pas
étudiée, malgré les devis que nous avons demandés (ci-dessous)

Patinoire à glace en 5~022 Patinoire synthétique
(300m2 sur 1 mois (300 m2 sur 1mois)

Coût avec flwidle (*): 87,OOO€<TC Coût avec f,luide : 49.300€ TTC

fI.u.i.d.e.s.: électricité autour du Iluides.; électricité (Led) environ
groupe froid 9889€ (info Mairie 300€, eau: 5 litres d'eau deux fois
en 2022) .. Ea~ : non par semaine pour produit de glisse
commumque

Nb de paires de patin: pas d'info Nb de paires de patins: 210

Recette effectuée: 2Y.(j)00€ Recette :pré\/',is!l:Jle: 27.0GO€:

Le prix comprend : chapiteau, Le prix comprend: Chapiteau, dalles
stockage patin, sa zone de polymere, plancher, rambarde,
chausse, le transport, transport, caillebotis pour zone de
l'affuteuse patins, plancher, chausse, Chalet 5x3m, produits de
rambarde. glisse, affutage patins (spécialiste).

Impact environnement: très fort Impact environnement: négligeable

Coût pour la Oemmune : Aurait CGGtéà la GGli)iUtll'lne :
.60.000 ft~ '22.aOOf

CI<) sans compter le prix de l'eau
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Nos poubelles

•••=--ra-c.:t=enenCI•••-=-

- Allo, Gaston?
- Oui, maman, qu'est-ce qu'il y a encore? Tu m'as déjà appelé trois fois cette semaine, qu'est ce

__ ""'-~'".qui ne va pas?
- Ben, tu sais que j'ai refusé la grande poubelle jaune qu'on m'avait proposée.
- Oui, maman, je sais, vu la largeur de ton couloir qui donne sur la rue, tu n'as pas la place de la
mettre, et en plus, avec tes cannes, c'est dangereux d'essayer de te faufiler dans ce couloir!
- Et ben, tu ne devineras jamais, la solution qu'ils ont trouvée pour dépanner les vieilles personnes
du centre-ville, c'est de nous installer des bornes de tri sélectif où on porte nous-mêmes nos
déchets à recycler!
- Et alors, maman, ce n'est pas une bonne idée?

, . - Ce serait une bonne idée si je n'étais pas obligée de monter jusqu'au cimetière! Avec mes cannes
· et mon petit sac à la main, tu te rends compte?
· - Si, maman, je me rends compte, mais je ne peux pas venir de Nantes pour transporter tes
poubelles! Tu ne peux pas demander à tes voisins? Le plus jeune garçon pourrait aller jusqu'au

· cimetière en vélo, à condition de faire attention aux sens interdits sous prétexte de faire plus court !
- Et ce n'est pas fini, mon pauvre Gaston: figure-toi que je n'ai plus le droit de mettre mes bio-

déchets dans ma poubelle noire, mais il n'y a pas de ramassage spécial ! alors j'ai rajouté un petit seau dans la cuisine; et là,
catastrophe! Je suis envahie de moucherons et de petits vers blancs, c'est pire qu'en pleine canicule, ça sent mauvais et je trouve
que ce n'est pas très hygiénique!
- Maman, je comprends, mais je n'ai pas de bonne solution à te proposer: donne tes déchets à l'autre voisin pour ses poules, et je
vais appeler la mairie pour voir s'ils peuvent organiser un ramassage spécial bio-déchets ou s'ils peuvent mettre une nouvelle benne
collective cette fois dans un emplacement où tu, pourrais aller à pied, par exemple sur l'avenue du Général Leclerc? Qu'en penses-
tu ?
- Bon, je te laisse faire, tiens moi au courant! Bonne sofrée mon chéri!

••
Lesarbres
Il n'est plus à prouver l'utilité des arbres dans nos villes. En premier lieu, pour leur
majesté, leur couleur, leur présence. Ensuite, parce qu'ils nous apportent ce petit rien de
sérénité qui nous ramène à notre place. Enfin, ils constituent l'élément essentiel qui nous
permet de respirer un peu mieux tant ils s'évertuent à produire cet oxygène qui nous est
si utile. Bien sûr, la nuit, ils inversent leur cycle mais c'est sans commune mesure avec ce
qu'ils peuvent nous apporter. Depuis 2022, le gouvernement a mis en place toute une
série de mesures liées au «fonds vert". C'est à peu près une enveloppe de 500 millions
d'euros qui est réservée à toute une série de projets. Parmi lesquels, celui de la
renaturation de nos espaces. Et il l'exprime ainsi « .. ./a végétalisation des villes contribue
en effet à reîreîchir les villes en luttant contre le phénomène d'Îlots de chaleur urbains. Les
solutions de renaturation des villes apportent également un ensemble de co-bénéfices
sociaux et environnementaux aux populations urbaines. Elles contribuent à atténuer le
dérèglement climatique, à restaurer la biodiversité, et à améliorer la santé et teceorede
vie des habitants via la régulation hydraulique, le stockage du carbone, la dépollution de
l'air, du sol, de l'eau ou la qualité apportée aux paysages du quotidien ... "
Vous l'avez compris, l'arbre, comme le chantait Renaud est majestueux, il est le lien entre
la terre et le ciel, l'ami des oiseaux, se nourrissant de la terre. Il est l'instrument des
sylvothérapeutes en herbe qui nous pousse à l'enserrer, le câliner pour nous imprégner
de sa quiétude. Il borde les allées, les avenues. Il occupe nos jardins, nos forêts et
pourtant... Ici, ses racines gênent, là ses branches sont un obstacle. Dès qu'il gêne, on le
coupe sans aucune autre forme de procès.
Dans un environnement où successivement, les arbres sont coupés, tantôt par la Région
dans le cadre de son action sur nos forêts, ou encore par la SNCF aux abords des voies
ferrées et enfin par la Commune dans nos rues. A chaque fois, les raisons sont
nombreuses et motivées. Mais il est temps de compenser. Pas n'importe comment en se dédouanant par le don à des organisations
internationales qui plantent des arbres aux quatre coins du monde sans que leur mise en place nous soit expliquée. Etréchy, après
avoir versé une partie des recettes de la patinoire éphémère à «Trée-nation» pendant deux années, a enfin envisagé, via son PADD(*),
de replanter au moins un arbre pour chaque arbre coupé, mais on sait que parmi les arbres replantés, il en meurt avant maturité. Mais
quand notre Commune va-t-elle démarrer le décompte? Et surtout accompagner cette action par d'autres favorisant la bio-diversité
et recréant des espaces de vie partagée. Nos enfants pourront ainsi reconnaître et se familiariser avec un «gendarme", un «cloporte»,
nous pourrons tous entendre de nouveau le chant de la chouette, nous laisserons aux chauves-souris le soin de nous débarrasser
des moustiques et de leurs larves. Nous aurons participé au maintien du cycle de la nature!

(')projet d'Aménagement et de Développement Durable (un des dossiers constitutifs de la révision du Plan Local d'Urbanisme)
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Salon du livre: Une belle association
Quel beau projet, présenté lors du salon d'Etampes, que ce livre pour
enfants illustré par Jak Lemonnier et écrit par Martine Gaurat, son épouse,
native d' Etréchy. ~
«La maman d'Antoine a jeté Saturnin, son nounours à la poubelle.
Antoine décide d'aller le récupérer». Commencez l'aventure avec lui...

Les oiseaux de passage ou invités,
Il y a plusieurs façons de partager la vie des oiseaux à proximité de chez soi. On
peut aller à leur rencontre sur les routes et dans les bois autour d'Etréchy. On y
croisera peut-être la Mésange à longue queue, le martinet noir ou le chardonneret
élégant.. On peut aussi les observer de sa fenêtre en leur préparant un bon accueil
(arbres,haies, logis adaptés à bricoler soit même, c'est plus amusant et cela permet
de recycler certains matériaux du garage qui "peuvent toujours servir" ...).
Et si on accueille quelques poules? .,.parfois elle nous amusent avec leur démarche

------ de petits enfants de dinosaures... Elles sont la plupart du temps très dociles et
tranquilles et accompagnent souvent notre quotidien avec une sérénité bénéfique. Quand elles ne se
prennent pas une frousse soudaine lorsque le chat du voisin saute un peu vite du toit d'en face... Il est
intéressant de voir comment chaque oiseau occupe son territoire dans le jardin. Quand on a la chance
d'avoir un arbre assez grand, on peut y voir les poules en bas, les pigeons et les tourterelles dans les
premiers étages et les pies tout en haut qui ne sont guère appréciées des voisines du bas...A chacun son
étage, quelques visites de courtoisie passagèreset tout le monde partage le même endroit et peut nous
accepter aussi.Et cela fait du bien de se rendre compte qu'on en fait partie. Pour en savoir plus, on peut
soutenir la LPO (Ligue de protection des oiseaux) qui agit en faveur de la nature et de la biodiversité.
(https://www.lpo.frl) ,

Vl
ui
ui

Unbien beau métier: Maréchal ferrant
Eloi quel beau prénom, je l'ai toujours aimé car pour moi quand c'était le jour de ma fête,
c'était la fête au village. Je croyais que tout le monde venait pour moi le 1er décembre, j'étais
un enfant comblé. Je suis né un 29 novembre 1629, ma mère me disait que j'étais pressé de
naître car elle aurait tant aimé que ce soit le jour de la fête de notre village. Papa m'a donc
appelé Eloi ...
Ma passion, suivre les chevaux dans la ruelle pavée où vivaient les miens. Ce bruit magnifique
du fer claquant sur la pierre. Je savais à quelle vitesse le cheval allait rien qu'au bruit de ses
pas. Sans hésitation c'est chez maître Jean que mes muscles purent se former, c'est par un
fer de mulet que j'ai appris le métier, j'aurai aimé un fer pour un cheval blanc. Mais on ne
«bronche" pas avec maître Jean et j'allais par la suite créer des fers d'ânes, de boeuf et enfin
de chevaux. En peu de temps je devins l'as des étampures, ces fameux trous dans le fer pour
y mettre les clous. Ceci dit, la concurrence n'était pas rude nous étions les seuls à avoir le
droit de ferrer. Quand je pense que les romains et les grecs ne connaissaient pas la ferrure.
Maître Jean m'a fait entrer dans la 3ème corporation
des maréchaux ferrants en 1646, j'avais 17 ans. Plus le
temps passait et plus j'aimais les animaux. C'est moi
qui maîtrisais l'abaisse langue pour que mes chevaux
gardent la bouche ouverte pendant les soins que je
leur prodiguais. Par contre je n'ai jamais aimé utiliser le
coupe-queue. Il le fallait cependant car le cheval attelé
au timon pouvait par sa queue, bloquer les rênes
servant à le diriger et c'est de là qu'est venue mon
envie de faire des études et de prétendre à 20 ans,
devenir pompeusement ce que vous appelez
maintenant vétérinaire. Ma St Eloi pour mes 20 ans en
1649 a été inoubliable.

D

Vous appréciez notre gazette et notre association, contribuez à nos actions en adhérant à
«Etréchy Ensemble et Solidaires»

Nom:
Adresse complète: .
Tél. (fixe ou mobile) .
Date de la demande:

Etrécb
ensemble et solidaires
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Prénom:

Mail:
Je 'Souhaite: 0 adhérer à l'association (20€)

o Soutenir l'association

. '" ( indiquez le montant en €)
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Etréchy
- Le printemps des poètes en mars :
sensibilisation à la création par
l'exposition de poèmes d'artistes en
herbe dans les commerces et lieux
publics de la Commune
- Expo inter associations : 30 et 31
Mars

Chamarande
- Zazie dans le rétro.. .20 ans après:
samedi 9,16, 23 et 30 mars-21h à la
salle des fêtes (réservaüonsau
0670198996) par les comédiens du
Belvédère: ilsont imaginé la suite au
roman de Raymond Queneau,
- Journée nature au café Cham's :
samedi 20 avril dès 14h (sortie
initiationà la cueillette,atelier culinaire
et exposition sur les plantes et leurs
usages,
- Les petits bals perdus n02- samedi 4
mai 20h30 apprenez à danser la
Mazurka et la Polka avec l'ensemble
"les 3 canards de la Chalouette".

Villeconin: le petit Vilco
- Soirée contes avec Sorsy,
samedi 27 avril à 20h,
- Concert "Seven Shade of Blue",
samedi 25 mai à 20h,
- Bal avec l'ensemble "les 3
canards de la Chalouette", samedi
8 juin à20h,

Auvers St Georges :
Bric à Brac -jardin en fête - dimanche
19mai - spécial 10 ème édition

Les Répar'café : lieu/date

Bouray 24 mars

Villeconin 30 mars

Chamarande 13 avril

Villeconin 27 avril

Lardy 28 avril

Etréchy 4 Mai

Plus de détails
sur notre
site ou au

07.82.80.66.13
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